**Д О К Л А Д**

**Саломатина Бориса Александровича,**

Ф.И.О. главы местной администрации муниципального района

**Главы администрации Нижневартовского района**

**Ханты-Мансийского автономного округа – Югры,**

Наименование муниципального района

**о достигнутых значениях показателей для оценки эффективности деятельности органов местного самоуправления муниципального образования Нижневартовский район за 2015 год и их планируемых значениях на 3-летний период**

|  |
| --- |
| Подпись\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  «\_\_\_\_» апреля 2016 года |

**Содержание**

[Раздел 1. Основные итоги социально-экономического развития 3](#_Toc449537789)

[1.1. Демографическая ситуация 3](#_Toc449537790)

[1.2. Промышленность 4](#_Toc449537797)

[1**.**3. Инвестиции 5](#_Toc449537804)

[1.4. Занятость населения 6](#_Toc449537829)

[1.5. Денежные доходы и расходы населения 7](#_Toc449537835)

[1.6. Потребительский рынок 8](#_Toc449537843)

[1.7. Криминогенная обстановка 9](#_Toc449537851)

[1.8. Состояние жилищного фонда**…………….………..** 10](#_Toc449537859)

[1.9. Охрана прав граждан и юридических лиц. 11](#_Toc449537926)

[Раздел 2. Показатели, характеризующие социально-экономическое развитие муниципального образования, оценку эффективности деятельности органов местного самоуправления городских округов и муниципальных районов, за отчетный год и их планируемое значение на 3-летний период 13](#_Toc449537934)

[Раздел 3. Информация о приведении муниципальных правовых актов в соответствие с федеральным законодательством и законодательством автономного округа, внедрении информационных технологий и повышении информационной открытости, повышении качества предоставляемых муниципальных услуг 67](#_Toc449539435)

[3.1. Приведение муниципальных правовых актов в соответствие с федеральным законодательством и законодательством автономного округа 67](#_Toc449539436)

[3.2. Внедрение информационных технологий при решении задач по обеспечению доступа населения к информации о деятельности органов местного самоуправления 68](#_Toc449539452)

[3.3. Повышение информационной открытости органов местного самоуправления муниципального образования, включая информацию о качестве окружающей среды, публичная и медийная (публикации и выступления в СМИ) активность главы администрации района, работа с населением 69](#_Toc449539462)

[3.4. Меры, принимаемые для повышения качества предоставляемых населению муниципальных услуг, с указанием мер, принимаемых для повышения их доступности лицам с ограниченными возможностями здоровья (в том числе в сфере физической культуры и спорта) и использования в этой сфере информационных технологий, а также учет общественного мнения об удовлетворенности населения социальными услугами по результатам социологических опросов населения 72](#_Toc449539485)

# Введение

Доклад главы администрации муниципального образования Нижневартовский район за 2015 годи плановый период подготовлен на основании распоряжения Правительства Ханты-Мансийского автономного округа-Югры от 15 марта 2013 года №92-рп «Об оценке эффективности деятельности органов местного самоуправления городских округов и муниципальных районов Ханты-Мансийского автономного округа-Югры».

В 2015 году деятельность администрации района была направлена на сохранение устойчивого социально-экономического развития Нижневартовского района, решение задач, поставленных Президентом Российской Федерации, Губернатором Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Думой района и определенных основными направлениями налоговой, бюджетной и долговой политики.

# Раздел 1. Основные итоги социально-экономического развития

## 1.1. Демографическая ситуация

На начало 2016 года численность постоянного населения района составила 36 071 человек, что превышает показатель прошлого года на 0,8%. Около 80 процентов населения составляет доля населения, проживающего в пгт.Излучинск и пгт.Новоаганск, остальные 20 процентов - сельские жители. На территории района более 2,5 тыс. человек или около 7% от всего населения района составляют коренные малочисленные народы Севера. Район относится к территории компактного проживания коренного населения. В нескольких населенных пунктах района численность коренных народов Севера от общей численности составляет от 50% до 100%.

За последние десять лет в районе регистрируется естественный прирост населения, в 2015 году он составил 186 человек. Положительному значению показателя естественного прироста поспособствовало превышение рождаемости над смертностью в 1,8 раза, так за отчетный период родилось 420 детей, умерло 234 человека.

Миграционное движение в районе характеризуется не снижающейся интенсивностью миграционных потоков, как прибывающих, так и выбывающих. Количество прибывших на территорию района превысило количество выбывших на 106 человек, что обусловило положительное сальдо миграционного прироста.

Основополагающим фактором, оказывающим влияние как на естественное движение, так и на миграционные процессы, выступает половозрастная структура населения. На территории района сохраняется тенденция незначительного превышения численности мужчин над численностью женщин, так из общего количества населения 51,1% составляют мужчины, 48,9% – женщины. Кроме того, к положительным факторам, характеризующим социально-демографические процессы в районе, можно отнести стабильное превышение количества заключаемых браков над количеством расторжения брачных союзов. В 2015 году на 1000 человек населения района приходилось 6,7 заключенных брачных союзов, а число разводов – 5,3.

Важнейшей характеристикой, влияющий на демографическую ситуацию, также является возрастной показатель. По данным Федеральной службы государственной статистики средний возраст населения района на 01.01.2015 составил 35,2 года, что выше показателя аналогичного периода на 1,1%. Согласно последним отчетным данным население района по возрастным группам распределилось следующим образом: доля населения моложе трудоспособного возраста составила 21%; трудоспособного возраста – 66%; старше трудоспособного возраста – 13%.

Основная направленность демографической политики характеризуется мерами в области повышения уровня рождаемости, укрепления семьи, увеличения продолжительности жизни, улучшения репродуктивного здоровья населения, снижения преждевременной смертности, и нацелена на прогнозирование положительной динамики демографических процессов в будущем.

## 1.2. Промышленность

На территории Нижневартовского района сформирован промышленный комплекс, преимущественно представленный нефтегазодобывающей и электроэнергетической отраслями. Структура экономики района в полной мере отражает особенности географического положения и природных богатств. Доля промышленного производства в 2015 году составила 98,9% в структуре экономики.

За отчетный год в промышленности района отгружено товаров собственного производства, выполнено работ (услуг) по крупным и средним производителям на сумму 744 286,4 млн. руб., индекс промышленного производства сложился на уровне 95,0%.

Большое влияние на объемы промышленного производства оказывает нефтегазодобывающая отрасль, на долю которой приходится 96,8%. Объем промышленного производства предприятий данной отрасли составил 720 178,4 млн. руб. На долю предприятий по производству и распределению электроэнергии, газа и воды в объеме промышленного производства приходится 2,8%, или 21 019,9 млн. руб. В обрабатывающем производстве отгружено товаров, работ и услуг на сумму 3 088,0 млн. руб., доля в структуре промышленности - 0,4%.

Объем добытой нефти за 2015 год на территории района составил 56,0 млн. тонн, при этом среднесуточная добыча нефти – 153,4 тыс. тонн.Дочерними и структурнымиединицамикрупнейших вертикально-интегрированных компаний России (структуры нефтяных компаний «Роснефть», «Славнефть», «ЛУКОЙЛ», «РуссНефть», публичного акционерного общества «Газпромнефть», открытого акционерного общества «Томскнефть» ВНК, публичного акционерного общества Акционерной Нефтяной Компании «Башнефть») добыто 55,3 млн. тонн нефти, что составляет 98,9% добываемой нефти на территории района. Шестью независимыми недропользователями добыты остальные 1,1%, или 0,63 млн. тонн нефти. Объем добычи газа на территории районасоставил – 12,9 млрд. куб. метров.

Электроэнергетическая промышленность района представлена Нижневартовской ГРЭС, являющаяся одной из основных поставщиков электроэнергии Уральского федерального округа, обеспечивающая нужды нефтяных компаний, снабжающая электричеством и теплом жителей и организации пгт. Излучинска. Также нефтегазодобывающие компании имеют собственную электроэнергетику, применяя автономные электростанции на месторождениях района. За 2015 год на территории района произведено 14,1 млрд. кВт/час электроэнергии, при этом доля Нижневартовской ГРЭС составляет 98,8%. Сбытом и реализацией электроэнергии занимается открытое акционерное общество «Тюменская энергетическая компания».

К обрабатывающим отраслям промышленности района относятся производство: пищевых продуктов, издательской и полиграфической продукции; производство электрооборудования, ремонт машин и оборудования и др. Лесоперерабатывающее и сельскохозяйственное производство (мясомолочное скотоводство, птицеводство, оленеводство и клеточное звероводство), рыбодобыча, рыбопереработка, переработка дикоросов обеспечивается деятельностью субъектов малого и среднего предпринимательства. Большое внимание уделяется развитию местных товаропроизводителей, в том числе развитию сельхозпроизводителей, которые сегодня нацелены на решение вопросов по импортозамещению.

**1.3. Инвестиции**

Инвестиционная деятельность является одним из важнейших направлений социально-экономического развития района, поскольку она определяет его потенциал и обеспечивает возможности роста экономики. Поэтому привлечение инвестиций в экономику района является одной из наиболее важных задач, стоящих перед администрацией Нижневартовского района, решение которой возможно за счет формирования целенаправленной и комплексной инвестиционной политики.

За 2015 год в экономику района привлечено инвестиций в основной капитал за счет крупных и средних предприятий в объеме 101 041,4 млн. руб., что выше уровня 2014 года на 38,2% в сопоставимых ценах. На рост объема капиталовложений оказывает влияние реализация на территории района инвестиционных проектов и программ предприятиями нефтегазовой отрасли.

Ярко выражена зависимость капиталовложений от собственных средств предприятий, их доля в общем объеме инвестиций составляет 92,6%. Доля привлеченных средств, направленных в инвестиции, составляет 7,4%. Объем инвестиционных вложений в основной капитал за счет бюджетных средств составил 3 339,21 млн. руб., или 3,3% в общем объеме инвестиций.

В современных условиях инвесторы самостоятельно определяют объемы, направления и эффективность своих капитальных вложений. В **структуре инвестиций в разрезе видов экономической деятельности на** отрасль «Добыча полезных ископаемых, предоставление услуг в этой области» приходится 95,7%. На электроэнергетику, обрабатывающие производства, транспортную и социальную сферу – 4,3%

За счет средств инвесторов на территории района в 2015 году на месторождениях района введены: скважины нефтяные из эксплуатационного бурения 352 единиц; скважины нефтяные из разведочного бурения 3 единицы. Так же построено антенно-мачтовое сооружение связи в пгт.Новоаганске, административное здание в пгт.Излучинске и 1 автозаправочная станция.

Бюджетные капиталовложения в экономику района осуществляются в рамках реализации государственных и муниципальных программ.

В 2015 году на условиях софинансирования из регионального бюджета:

в п.Зайцева Речка и д.Вата завершено строительство участковых пунктов полиции;

в пгт.Излучинске завершена реконструкция 5 блока школы (плавательный бассейн), велось строительство крытого хоккейного корта и строительство инженерных сетей участка частной застройки 2 очередь;

в с. Покур велись работы по завершению строительства канализационных очистных сооружений;

в с.Большетархово начались работы по реконструкции подъездной автомобильной дороги.

В рамках Адресной инвестиционной программы автономного округа по объектам государственной собственности за счет средств бюджета автономного округа на территории района:

осуществлялись строительно-монтажные работы на объекте «Специальное (коррекционное) образовательное учреждение для обучающихся, воспитанников с отклонениями в развитии «Излучинская специальная (коррекционная) общеобразовательная школа-детский сад-интернат 2, 5 вида»;

велись проектно-изыскательские работы по объекту «Комплексный межмуниципальный полигон твердых бытовых отходов для городов Нижневартовск и Мегион, поселений Нижневартовского района»;

производилось финансирование по объекту «Строительство мостового перехода через реку Вах на автомобильной дороге Нижневартовск – Стрежевой».

За счет средств бюджета района в 2015 году в п. Зайцева Речка завершено строительство гаража на 2 автомашины, осуществляется проектирование объектов культуры и туризма, объектов сферы жилищно-коммунального хозяйства.

В рамках социального партнерства:

в п. Зайцева Речка завершено строительство храма-часовни;

в п. Аган велись работы по строительству наружного газопровода и корректировке проектно-сметной документации по объекту газовая котельная.

В 2015 году субъектами малого предпринимательства реализовано 7 инвестиционных проектов совокупной инвестиционной емкостью более 100 млн. рублей.

С целью развития государственно-частного партнерства осуществляется привлечение инвесторов-застройщиков для возведения объектов жилищного строительства. В населенных пунктах района введено в эксплуатацию 12 222,4 кв. м жилья, в том числе инвесторами-застройщиками построено 9 889,1 кв. м, или 80,9%. Общий объем инвестиций, направленных в жилищное строительство, составил более 500 млн. рублей. Доля индивидуального строительства составила 14,8% от общей площади введенного жилья, или 1 807,1 кв. м. За счет бюджетных средств ввод составил 526,2 кв. м жилых помещений.

Создание благоприятного инвестиционного климата для потенциальных инвесторов района было и остается одним из приоритетных направлений деятельности администрации района и направлено на сохранение тенденций роста инвестиций в основной капитал.

Администрацией района уделяется большое внимание рассмотрению Атласа муниципальных практик, направленного на развитие и поддержку малого и среднего предпринимательства на муниципальном уровне.

В районе функционирует Совет по инвестиционной политике Нижневартовского района. Разработан инвестиционный паспорт Нижневартовского района, который является своеобразным путеводителем для деловых людей, потенциальных инвесторов, желающих установить экономические связи с районом. В интерактивном инвестиционном портале Нижневартовского района размещена и постоянно актуализируется справочная, специализированная, нормативная и прочая информация для инвесторов.  Приняты муниципальные правовые акты, устанавливающие меры поддержки для инвесторов на муниципальном уровне.

Приоритетами администрации района является оказание поддержки инвесторам, создание благоприятных условий для реализации проектов и предложений, способствующих укреплению экономического потенциала района, развитию его инфраструктуры, повышению занятости и материального благосостояния жителей.

## 1.4. Занятость населения

Занятость является важнейшей характеристикой экономики и благосостояния населения территории, отражающей уровень и качество жизни, одновременно являясь индикатором любых изменений в развитии социально-экономической системы и гарантом социальной и экономической стабильности в обществе.

На начало 2016 года численность занятых в экономике района выросла на 4,9% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года и составила 49,13 тыс. человек. Показатели занятости сохраняют тенденцию положительной динамики, в том числе по причине увеличения числа обособленных подразделений, отчитывающихся по территории района. С 2014 года стали предоставлять отчетность по территории района территориальные обособленные структурные подразделения ОАО «Нижневартовское нефтегазодобывающее предприятие», ОАО «Варьеганнефтегаз», ООО СП «Ваньеганнефть», ООО «Валюнинское», ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз», ООО «Белые ночи»; с 2015 года – ОАО «Самотлорнефтегаз», ООО НК «Мастер-Нефть».

Вопросы, связанные с занятостью населения, еженедельно рассматриваются на аппаратных совещаниях при Главе администрации района, а также на совещаниях рабочей группы по стабилизации ситуации на рынке труда, обеспечению соблюдения трудовых прав работников Нижневартовского района. Совместные действия администрации района, центра занятости и других структур, направленные на решение проблем занятости, позволили обеспечить снижение численности безработных граждан. В результате уровень безработицы в 2015 году снизился с 0,16% в начале года до значения 0,14% в конце года, это самый низкий показатель за последние пять лет, численность зарегистрированных безработных в 2015 году уменьшилась на 7,7% по сравнению с 2014 годом и по состоянию на 01.01.2016 составила 72 человека.

За 12 месяцев отчетного года трудоустроено при содействии службы занятости 730 человек, в том числе из числа безработных 90 человек. Уровень трудоустройства ищущих работу составил 62,3 %, безработных – 43,3%. В течение 2015 года на временные рабочие места трудоустроены 572 несовершеннолетних гражданина в возрасте от 14 до 18 лет, на общественные работы 57 человек. В рамках активной политики центром занятости проводятся ярмарки вакантных рабочих мест, за отчетный период проведено 4 ярмарки вакантных рабочих мест, в которых приняли участие 46 человек.

В рамках данного направления в отчетном году заключено соглашение между администрацией Нижневартовского района и казенным учреждением Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Нижневартовский центр занятости населения» об участии органов местного самоуправления в организации и финансировании проведения общественных работ молодежи и временной занятости несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет. Финансирование мероприятий занятости осуществляется за счет средств муниципальной программы «Развитие образования в Нижневартовском районе на 2014–2020 годы», предусмотренных на организацию и проведение мероприятий по содействию трудовой адаптации молодежи и подростков от 14 лет через молодежные центры, трудовые бригады и молодежные отряды. Также содействие занятости населения предусматривают муниципальные программы «Развитие малого и среднего предпринимательства, агропромышленного комплекса и рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия вНижневартовском районе на 2014-2020 годы» и «Социально-экономическое развитие коренных малочисленных народов Севера, проживающих в Нижневартовском районе, на 2014-2018 годы».

## 1.5. Денежные доходы и расходы населения

Основными показателями уровня жизни населения, являются доходы населения, начисленная средняя заработная плата и размер назначенной пенсии.

Среднемесячные денежные доходы на душу населения в 2015 году составили 37 506 рублей, соотношение среднего душевого дохода и прожиточного минимума на душу населения соответствует 397%.Уровень доходов на душа населения по итогам 2015 года увеличился на 4,4% по сравнению с 2014 годом

Средняя заработная плата по крупным и средним предприятиям района в прошедшем году составила 59 279 рублей, что выше показателя предыдущего года на 7,3 %.

Средняя заработная плата работников социальной сферы составила 38 802 рубля и повысилась на 7,5% к уровню 2014 года. Соотношение среднемесячной заработной платы работников социальной сферы к среднемесячной заработной плате работников, крупных и средних предприятий составило 65,5%.

В прошедшем году в районе продолжалось исполнение майских Указов Президента в части поэтапного повышения заработной платы отдельным категориям работников в сфере образования, культуры, физической культуры и спорта. По всем категориям работников заработная плата достигла целевого значения.

Пенсионная политика направлена на повышение уровня жизни пенсионеров посредством повышения пенсий, обеспечения других социальных гарантий. Индексация пенсий в отчетном периоде способствовала увеличению ее размера к концу года до 18 430 рублей, что выше прошлого года на 10,8%. В целом, средний размер дохода пенсионера с учетом дополнительных выплат составил 19 532 рубля, увеличившись на 10,6 % к уровню 2014 года. Соотношение дохода пенсионера к прожиточному минимуму пенсионера по Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре составило 1,7 раза.

В структуре денежных расходов населения наибольший удельный вес занимают потребительские расходы и обязательные платежи. Потребительские расходы на душу населения в 2015 году составили 10 217,4 рублей в месяц, или 27,2% от среднедушевого дохода населения. Доля потребительских расходов в общих расходах ниже окружного показателя. Такая ситуация объясняется следующими обстоятельствами: в структуре денежных расходов населения района недостаточно учтены расходы на авиа- и железнодорожные перевозки пассажиров, приобретение путевок, осуществление крупных покупок, таких как автомобили, мебель и др., так как эти виды потребительских расходов осуществляют жители района в основном в городе. Кроме того, значительная доля работающих на предприятиях района трудятся вахтовым методом и большую часть своей зарплаты вывозят за пределы округа, что также влияет на величину потребительских расходов района.

## 1.6. Потребительский рынок

Важнейшей сферой, выступающей ориентиром потребительского рынка, учитывающим интересы и предпочтения потребителей, является розничная торговля. Оборот розничной торговли по оценке за 2015 год составил 2 734,8 млн. рублей, индекс физического объема к уровню 2014 года составил 89,88 %в сопоставимых ценах. Оборот предприятий общественного питания составил 563,1 млн. рублей

Сфера розничной торговли и общественного питания представлена в основном субъектами малого бизнеса. По состоянию на 1 января 2016 года на территории района зарегистрированы и функционируют 832 объекта потребительского рынка, в том числе 402 предприятия розничной торговли, общей торговой площадью 12243,0 кв.м.; 335 предприятий общественного питания на 11436 п.м., 67 объектов по оказанию бытовых услуг, 18 пекарен, 1 кондитерский цех общим производством, объектов хранения и прочих – 9.За 2015 год было вновь открыто 44 объекта потребительского рынка, в том числе вновь введено в эксплуатацию 3 объекта и создано 30 рабочих мест.

Объем платных услуг за 2015 год, оказанных населению, составил 1036,9 млн. рублей или 90,61% в сопоставимых ценах к уровню 2014 года.

Общая динамика рынка услуг определяется потребительским поведением населения на рынке жилищно-коммунальных, бытовых, транспортных услуг и услуг связи, так как их доля в общей структуре платных услуг составляет более 80%.

Большая часть потребительского рынка обеспечивается предприятиями малого бизнеса. В 2015 году в районе зарегистрировано 1 650 субъектов малого и среднего предпринимательства.

В целях организации свободного доступа товаропроизводителей на рынок, популяризации продукции местных товаропроизводителей, насыщения рынка района товарами местных товаропроизводителей, наиболее полного удовлетворения спроса жителей района в свежих и качественных продуктах питания за 2015 год проведено 47 выставок-продаж в населенных пунктах района, в которых приняли участие 195 товаропроизводителей и предпринимателей района.

В рамках импортозамещения, роста производства отечественных продуктов питания заключено 102 контракта с местными товаропроизводителями на поставку сельскохозяйственной продукции в образовательные учреждения района.

## 1.7. Криминогенная обстановка

Под криминогенной обстановкой понимается совокупность факторов, способствующих сохранению или росту преступности (отдельных ее родов или видов), на определенной территории. Сотрудниками отдела Министерства внутренних дел Российской Федерации по Нижневартовскому району при взаимодействии с другими правоохранительными органами осуществляется постоянный контроль за криминогенной обстановкой на территории района. Обеспечивается охрана общественного порядка при проведении общественных и культурно-массовых мероприятий, проводятся оперативно-профилактические мероприятия. Осуществляется комплекс организационных и практических мероприятий в целях обеспечения противодействия террористическим и экстремистским проявлениям, усиления борьбы с незаконным оборотом оружия, боеприпасов и взрывчатых веществ.

В отчетном периоде зарегистрировано 950 преступлений, в основном имущественного характера и более 600 административных нарушений. По сравнению с прошлым годом уровень преступности увеличился на 10%.

В 2015 году снизилось количество тяжких и особо тяжких преступлений на 4,7%, преступлений, совершенных в алкогольном опьянении, − на 10%, на территории района не совершено изнасилований, действий сексуального характера в отношении несовершеннолетних, умышленных поджогов. В течение года удалось снизить уровень «бытовой преступности» на 50%, более чем на половину сократилась криминальная активность со стороны иностранных граждан. Объектом особого внимания являются несовершеннолетние правонарушители, в отчетном году подростками совершено 9 преступлений, что на 33,3% меньше, чем в 2014 году.

На территории района зарегистрировано 168 дорожно-транспортных происшествий на автомобильных дорогах, что ниже на 10,2% по сравнению с 2014 годом.

В 2015 году были раскрыты все совершенные убийства (6), факты причинения тяжкого вреда здоровью (14), грабежи (2) и разбой (1).

ВНижневартовском районе действуют муниципальные программы «Профилактика правонарушений в сфере общественного порядка в Нижневартовском районе на 2014−2018 годы», «Профилактика экстремизма, гармонизация межэтнических и межкультурных отношений в Нижневартовском районе на 2014–2016 годы», которые направлены на стабилизацию обстановки на территории района.

Оперативная обстановка на территории района остается стабильной и находится под постоянным контролем сотрудников полиции. Усилия личного состава направлены на обеспечение спокойной и безопасной жизни населения.

**1.8. Состояние жилищного фонда** **Таблица 1**

Информация о состоянии жилищного фонда в

в Нижневартовском районе за отчетный период, кв. метров

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Отчетный период | Общая площадь жилых помещений на начало года, всего | в том числе | | | | Выбыло общей площади жилых помещений за год, всего | в том числе | | | Общая площадь жилых помещений, введенная в действие за год |
| площадь ветхого жилищного фонда | площадь аварийного жилищного фонда | площадь пригодного для проживания жилищного фонда | прочее | снесено по причине ветхости | снесено по причине аварийности | иные причины |
| 2012 | 582 600,0 | 39 400,0 |  | 543 200,0 |  | 0,1 |  |  | 0,1 | 21 499,2 |
| 2013 | 604 099,1 | 39 400,0 |  | 564 699,1 |  | 3 200,0 | 2 300,0 |  | 900,0 | 23 158,1 |
| 2014 | 624 057,2 | 51 900,0 |  | 572 157,2 |  | 11 800,0 | 10 600,0 |  | 1 200,0 | 24 834,6 |
| 2015 | 637 091,8 | 35 660,0 | 0,0 | 601 431,8 |  | 4 050,0 | 4 050,0 |  |  | 12 222,4 |
| 2016 | 645 264,2 | 34 000,0 | 0,0 | 611 264,2 |  | 1 900,0 | 1 900,0 |  |  | 12 000,0 |
| 2017 | 655 364,2 | 32 000,0 | 0,0 | 623 364,2 |  | 2 000,0 | 2 000,0 |  |  | 12 000,0 |

За 2015 год, по предварительным данным, площадь жилищного фонда Нижневартовского района увеличилась на 8 172,4 кв.м. и на 01.01.2016 составила 645 264,2 кв.м.

В 2015 г. введено 12 222,4 кв.м жилья (30 жилых домов, в том числе 11 многоквартирных и 19 одноквартирных домов ), из которых ИЖС – 1 807,1кв.м или 14,8% от площади введенного жилья. В расчете на душу населения ввод жилья в 2015 году составил 0,3 кв.м.

В 2015 году снесено 4 050 кв. м непригодных для проживания строений (26 домов). На 01.01.2016 г. по предварительным данным, площадь непригодного жилья составила 34 000 кв.м, или 5,3% от общей площади жилищного фонда.

**1.9. Охрана прав граждан и юридических лиц.** **Таблица 2**

Количество допущенных нарушений прав граждан

и юридических лиц, подтвержденных судебными актами

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**в Нижневартовском районе**\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

наименование городского округа (муниципального района)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Орган местного самоуправления | Общее количество обращений в суды на действия (бездействие) органа местного самоуправления | | | | | | из них судами исковые требования: | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| удовлетворены частично | | | | | | удовлетворены полностью | | | | | | отказано в удовлетворении | | | | | |
| 2013 | | 2014 | | 2015 | | 2013 | | 2014 | | 2015 | | 2013 | | 2014 | | 2015 | | 2013 | | 2014 | | 2015 | |
| физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица | физические лица | юридические лица |
| Всего, в том числе по направлениям: | 1 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | 1 |  |  |  | 1 |  |
| малое предпринимательство |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| жилищно-коммунальный комплекс |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| строительство |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| здравоохранение |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| образование |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| жилищные правоотношения | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | 1 |  |  |  |  |  |
| о признании правового акта незаконным и подлежащим отмене |  |  |  |  | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | 1 |  |

В 2015 году было одно обращение физического лица с исковым заявлением в Нижневартовский районный суд о признании незаконным постановлений главы Нижневартовского района о передаче в собственность земельных участков. Решением Нижневартовского районного суда от 24.07.2015 в удовлетворении исковых требований отказано. Судебной коллегией по гражданским делам суда Ханты-Мансийского автономного округа –Югры (апелляционное определение от 20.10.2015) решение Нижневартовского районного суда оставлено без изменения, апелляционная жалоба - без удовлетворения.

# Раздел 2. Показатели, характеризующие социально-экономическое развитие муниципального образования, оценку эффективности деятельности органов местного самоуправления городских округов и муниципальных районов, за отчетный год и их планируемое значение на 3-летний период

| **Наименование раздела** | **Наименование показателей** | **Единицы измерения** | **Номер в докладе** | **Отчет** | | | **Прогноз** | | | **Примечание** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **2013** | **2014** | **2015** | **2016** | **2017** | **2018** |
| Экономическое развитие | Число субъектов малого и среднего предпринимательства в расчете на 10 тыс. человек населения | Единица | 1 | 438,2 | 456,9 | 459,3 | 460,2 | 462,8 | 466,3 | Рост показателя обусловлен увеличением количества индивидуальных  предпринимателей и обособленных подразделений организаций, осуществляющих деятельность на территории района.  Рост предпринимателей обусловлен реализацией на территории района программы поддержки предпринимательства, принятием ряда законодательных актов, которые упростили процедуру регистрации и налогообложения предпринимательской деятельности |
| Количество субъектов малого и среднего предпринимательства (на конец года) | Единица | 1.1 | 1 582,0 | 1 634,0 | 1 650,0 | 1 667,0 | 1 684,0 | 1 700,0 |  |
| Среднегодовая численность постоянного населения | Человек | 1.2 | 36 100 | 35 762 | 35 925 | 36 220 | 36 387 | 36 454 |  |
| Доля среднесписочной численности работников (без внешних совместителей) малых и средних предприятий в среднесписочной численности работников (без внешних совместителей) всех предприятий и организаций | Процент | 2 | 26,5 | 26,6 | 26,7 | 26,8 | 26,9 | 27,0 | Рост показателя обусловлен уве-личением количества обособленных подразделений организаций, осуществляющих деятельность на территории района |
| Среднесписочная численность работников (без внешних совместителей) малых и средних предприятий | Человек | 2.1 | 10 602,0 | 12 168,0 | 12 839,0 | 12 902,0 | 12 977,0 | 13 050,0 |  |
| Среднесписочная численность работников (без внешних совместителей) всех предприятий и организаций | Человек | 2.2 | 40 010,0 | 45 748,0 | 48 088,0 | 48 143,0 | 48 239,0 | 48 337,0 |  |
| Объем инвестиций в основной капитал (за исключением бюджетных средств) в расчете на 1 жителя | Рубль | 3 | 1963 316,0 | 1786 800,0 | 2719 616,0 | 2776 057,0 | 2800 011,0 | 2854 626,0 | Рост объема инвестиций в основной капитал в 2015 году произошел по видам экономической деятельности в следующих отраслях промышленности: "Добыча полезных ископаемых" на 39,7%, "Обрабатывающие производства" на 158,6% к показателям прошлого года. На положительную динамику планового периода влияют объемы инвестиционных программ нефтегазодобывающих предприятий, осуществляющих деятельность на территории района и активная инвестиционная политика по обеспечению благоприятного инвестиционного климата, проводимая органами местного самоуправления. |
| Доля площади земельных участков, являющихся объектами налогообложения земельным налогом, в общей площади территории городского округа (муниципального района) | Процент | 4 | 30,53 | 30,60 | 30,83 | 30,96 | 31,19 | 31,23 | Увеличение показателя связано с предоставлением земельных участков в собственность юридическим и физическим лицам |
| Площадь земельных участков, являющихся объектами налогообложения земельным налогом | Гектар | 4.1 | 7 182,0 | 7 199,5 | 7 252,7 | 7 282,7 | 7 337,0 | 7 346,1 |  |
| Общая площадь территории городского округа (муниципального района), подлежащая налогообложению в соответствии с действующим законодательством | Гектар | 4.2 | 23 526,0 | 23 526,0 | 23 526,0 | 23 526,0 | 23 526,0 | 23 526,0 |  |
| Доля прибыльных сельскохозяйственных организаций в общем их числе | Процент | 5 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Прибыльные сельскохозяйственные организации, осуществляющие деятельность на территории района отсутствуют |
| Число прибыльных единиц сельскохозяйственных организаций | Единица | 5.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Общее число сельскохозяйственных организаций | Единица | 5.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Доля протяженности автомобильных дорог общего пользования местного значения, не отвечающих нормативным требованиям, в общей протяженности автомобильных дорог общего пользования местного значения | Процент | 6 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Согласно статистических данных по форме 3-ДГ |
| Протяженность автомобильных дорог общего пользования местного значения, не отвечающих нормативным требованиям | Километр | 6.1 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |
| Протяженность автомобильных дорог общего пользования местного значения | Километр | 6.2 | 191,5 | 192,2 | 192,2 | 192,2 | 192,2 | 192,2 |  |
| Доля населения, проживающего в населенных пунктах, не имеющих регулярного автобусного и (или) железнодорожного сообщения с административным центром городского округа (муниципального района), в общей численности населения городского округа (муниципального района) | Процент | 7 | 7,9 | 7,5 | 7,3 | 7,3 | 7,2 | 7,2 | В 2015 году не имели регулярного автобусного и (или) железнодорожного сообщения с административным центром 11 населенных пунктов района (с.Покур, с.Былино, д.Вампугол, д.Колекъеган, д.Усть-Колекъеган, с.Корлики, с.Ларьяк, д.Большой Ларьяк, д.Пугъюг, д.Сосновый Бор, д.Чехломей), в 2017-2018 годы 10 населенных пунктов в связи с упразднением д. Пугъюг. |
| Среднегодовая численность населения, проживающего в населенных пунктах, не имеющих регулярного автобусного и (или) железнодорожного сообщения с административным центром городского округа (муниципального района) | Человек | 7.1 | 2 838,0 | 2 673,0 | 2 631,0 | 2 631,0 | 2 631,0 | 2 631,0 |  |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников | Неизвестные данные | 8 |  |  |  |  |  |  | Рост заработной платы обусловлен повышением заработной платы отдельных категорий работников бюджетной сферы на основании Указов Президента РФ от 5 мая 2012 года, а также увеличением заработной платы на предприятиях промышленного производства. Снижение заработной платы в 2015 году в муниципальных учреждениях физической культуры и спорта связано с тем, что была произведена оптимизация штатной численности; среднемесячной заработной платы учителей муниципальных общеобразоватеьных учреждений обусловлено тем, что до 2015 года целевой показатель средней заработной платы по "дорожной карте" установлен был отдельно для категории "педагогический персонал" и для категории "учитель". С 2015 года целевой показатель установлен для категории "педагогический персонал" в котором категория "учитель" учитывается "в том числе". |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников: крупных и средних предприятий и некоммерческих организаций | Рубль | 8.1 | 51 457,9 | 55 272,7 | 59 278,7 | 61 946,0 | 65 043,0 | 68 425,0 |  |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников: муниципальных дошкольных образовательных учреждений | Рубль | 8.2 | 29 189,8 | 33 124,4 | 35 006,1 | 36 756,4 | 38 594,2 | 40 523,9 |  |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников: муниципальных общеобразовательных учреждений | Рубль | 8.3 | 34 327,1 | 41 437,6 | 41 968,2 | 44 066,6 | 46 269,9 | 48 583,4 |  |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников: учителей муниципальных общеобразовательных учреждений | Рубль | 8.4 | 60 084,8 | 60 447,0 | 58 557,4 | 61 485,3 | 64 559,6 | 67 787,6 |  |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников: муниципальных учреждений культуры и искусства | Рубль | 8.5 | 29 517,6 | 40 087,8 | 39 798,2 | 39 798,2 | 39 798,2 | 39 798,2 |  |
| Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников: муниципальных учреждений физической культуры и спорта | Рубль | 8.6 | 24 698,0 | 26 256,3 | 25 013,0 | 27 089,9 | 28 688,2 | 30 065,2 |  |
| Дошкольное образование | Доля детей в возрасте 1 - 6 лет, получающих дошкольную образовательную услугу и (или) услугу по их содержанию в муниципальных образовательных учреждениях в общей численности детей в возрасте 1 - 6 лет | Процент | 9 | 63,7 | 76,2 | 77,4 | 77,0 | 77,1 | 77,1 | Доля детей в возрасте 1-6 лет, получающих дошкольную образовательную услугу и (или) услугу по их содержанию в муниципальных образовательных учреждениях в общей численности детей в возрасте 1-6 лет увеличилась за счет открытия групп кратковременного пребывания, выдачи временных путевок |
| Численность детей в возрасте 1 - 6 лет, получающих дошкольную образовательную услугу и (или) услугу по их содержанию в муниципальных образовательных учреждениях | Человек | 9.1 | 1 816 | 2 111 | 2 143 | 2 145 | 2 150 | 2 150 |  |
| Общая численность детей в возрасте 1-6 лет | Человек | 9.2 | 2 852 | 2 772 | 2 767 | 2 785 | 2 790 | 2 790 |  |
| Доля детей в возрасте 1 - 6 лет, стоящих на учете для определения в муниципальные дошкольные образовательные учреждения, в общей численности детей в возрасте 1 - 6 лет | Процент | 10 | 5,8 | 1,8 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Уменьшение доли детей, стоящих на учете для определения в дошкольные об-разовательные учреждения, обеспечено за счет выдачи временных путевок, открытия групп кратковременного пребывания. |
| Численность детей в возрасте 1-6 лет, состоящих на учете для определения в муниципальные дошкольные образовательные учреждения | Человек | 10.1 | 166 | 51 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Доля муниципальных дошкольных образовательных учреждений, здания которых находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта, в общем числе муниципальных дошкольных образовательных учреждений | Процент | 11 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Муниципальные дошкольные образовательные учреждения, здания которых находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта, отсутствуют. |
| Количество муниципальных дошкольных образовательных учреждений | Единица | 11.1 | 7 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |  |
| Количество муниципальных дошкольных образовательных учреждений, здания которых находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта | Единица | 11.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Общее и дополнительное образование | Доля выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений, сдавших единый государственный экзамен по русскому языку и математике, в общей численности выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений, сдававших единый государственный экзамен по данным предметам | Процент | 12 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | Все выпускники муниципальных общеобразовательных учреждений, сдававшие ЕГЭ по русскому языку и математике, сдали единый государственный экзамен. |
| Численность выпускников, не сдавших ЕГЭ по русскому языку и математике | Человек | 12.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Общая численность выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений сдававших единый государственный экзамен по данному предмету | Человек | 12.2 | 204 | 141 | 146 | 152 | 150 | 150 |  |
| Доля выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений, не получивших аттестат о среднем (полном) образовании, в общей численности выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений | Процент | 13 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Все выпускники муниципальных общеобразовательных учреждений в 2014 году получили аттестат о среднем (полном) образовании. |
| Численность выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений, не получивших аттестат о среднем (полном) образовании | Человек | 13.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся выпускного класса общеобразовательных учреждений, не получивших аттестат о среднем (полном) образовании | Человек | 13.1.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся выпускного класса интернатных общеобразовательных учреждений, не получивших аттестат о среднем (полном) образовании | Человек | 13.1.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность выпускников муниципальных общеобразовательных учреждений | Человек | 13.2 | 203 | 141 | 146 | 152 | 150 | 150 |  |
| Численность обучающихся, окончившие 11 класс (окончили с аттестатом о среднем (полном) общем образовании), общеобразовательные учреждения | Человек | 13.2.1 | 203 | 141 | 146 | 152 | 150 | 150 |  |
| Численность обучающихся, окончившие 12 класс, общеобразовательные учреждения | Человек | 13.2.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся, выдержавших экзамены экстерном за курс средней школы и получивших аттестат о среднем (полном) общем образовании, в общеобразовательных учреждениях | Человек | 13.2.3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся, окончившие 11 класс (окончили с аттестатом о среднем (полном) общем образовании), интернатные общеобразовательные учреждения | Человек | 13.2.4 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся, окончившие 12 класс, интернатные общеобразовательные школы-интернаты | Человек | 13.2.5 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся, выдержавших экзамены экстерном за курс средней школы и получивших аттестат о среднем (полном) общем образовании, в интернатных общеобразовательных учреждениях | Человек | 13.2.6 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Доля муниципальных общеобразовательных учреждений, соответствующих современным требованиям обучения, в общем количестве муниципальных общеобразовательных учреждений | Процент | 14 | 85,5 | 89,0 | 89,8 | 89,8 | 89,8 | 89,8 | Доля учреждений, соответствующих современным требованиям обучения, увеличилась в 2015 году по сравнению с прошлым годом за счет реализации мероприятий программы "Развитие образования в Нижневартовском районе на 2014-2020 годы", оснащения общеобразовательных учреждений современными средствами обучения |
| Доля муниципальных общеобразовательных учреждений, здания которых находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта, в общем количестве муниципальных общеобразовательных учреждений | Процент | 15 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Муниципальные общеообразовательные учреждения, здания которых находятся в аварийном состоянии , отсутствуют. |
| Число государственных (муниципальных) образовательных учреждений, реализующих программы общего образования расположенных в городских поселениях, находящихся в аварийном состоянии | Единица | 15.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Число государственных (муниципальных) образовательных учреждений, реализующих программы общего образования расположенных в сельской местности, находящихся в аварийном состоянии | Единица | 15.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Число государственных (муниципальных) образовательных учреждений, реализующих программы общего образования расположенных в городских поселениях, здания которых требуют капитального ремонта | Единица | 15.3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Число государственных (муниципальных) образовательных учреждений, реализующих программы общего образования расположенных в сельской местности, здания которых требуют капитального ремонта | Единица | 15.4 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Число государственных (муниципальных) образовательных учреждений, реализующих программы общего образования расположенных в городских поселениях | Единица | 15.5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |  |
| Число государственных (муниципальных) образовательных учреждений, реализующих программы общего образования расположенных в сельской местности | Единица | 15.6 | 12 | 12 | 12 | 12 | 12 | 12 |  |
| Доля детей первой и второй групп здоровья в общей численности обучающихся в муниципальных общеобразовательных учреждениях | Процент | 16 | 87,8 | 85,0 | 90,9 | 91,0 | 91,1 | 91,2 |  |
| Доля обучающихся в муниципальных общеобразовательных учреждениях, занимающихся во вторую (третью) смену, в общей численности обучающихся в муниципальных общеобразовательных учреждениях | Процент | 17 | 14,2 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 100% обучающихся в муниципальных общеобразовательных учреждениях района занимаются в первую смену |
| Численность обучающихся, занимающихся во вторую смену | Человек | 17.1 | 501 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся, занимающихся в третью смену | Человек | 17.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Численность обучающихся (всего) | Человек | 17.3 | 3 527 | 3 560 | 3 650 | 3 755 | 3 835 | 3 873 |  |
| Расходы бюджета муниципального образования на общее образование в расчете на 1 обучающегося в муниципальных общеобразовательных учреждениях | Тысяча рублей | 18 | 191,9 | 217,4 | 219,1 | 213,2 | 207,1 | 194,5 |  |
| Расходы бюджета муниципального образования на общее образование | Тысяча рублей | 18.1 | 829 075,9 | 964 353,0 | 1022 261,0 | 993 065,0 | 980 938,7 | 926 585,9 |  |
| Среднегодовая численность обучающихся | Человек | 18.2 | 4 321 | 4 435 | 4 666 | 4 657 | 4 736 | 4 763 |  |
| Доля детей в возрасте 5 - 18 лет, получающих услуги по дополнительному образованию в организациях различной организационно-правовой формы и формы собственности, в общей численности детей данной возрастной группы | Процент | 19 | 110,6 | 111,2 | 105,0 | 105,1 | 105,2 | 105,3 | Уменьшение доли детей в возрасте 5-18 лет, получающих услуги по дополнительному образованию в организациях различной организационно-правовой формы и формы собственности, в общей численности детей данной возрастной группы обусловлено тем, что из общей численности учащихся за 2015 год (7458 чел.) исключена численность детей (809 чел.), занимающихся в 2 и более кружках. |
| Численность детей в возрасте 5-18 лет, получающих услуги по дополнительному образованию в организациях различной организационно-правовой формы и формы собственности | Человек | 19.1 | 7 183 | 7 061 | 6 649 | 6 660 | 6 670 | 6 680 |  |
| Численность детей в возрасте 5-18 лет в городском округе (муниципальном районе) | Человек | 19.2 | 6 497 | 6 348 | 6 332 | 6 335 | 6 340 | 6 345 |  |
| Культура | Уровень фактической обеспеченности учреждениями культуры от нормативной потребности: | Неизвестные данные | 20 |  |  |  |  |  |  |  |
| Уровень фактической обеспеченности учреждениями культуры от нормативной потребности: клубами и учреждениями клубного типа | Процент | 20.1 | 86,4 | 86,4 | 86,4 | 86,4 | 86,4 | 86,4 |  |
| Фактическое число посадочных мест в учреждениях культурно-досугового типа системы Минкультуры | Место | 20.1.1 | 2 178 | 2 178 | 2 178 | 2 178 | 2 178 | 2 178 |  |
| Фактическое число посадочных мест в учреждениях культурно-досугового типа иных ведомств | Место | 20.1.2 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Число зрительских мест в учреждениях культурно-досугового типа в соответствии с утвержденным нормативом, мест на 1000 человек населения | Место | 20.1.3 | 2 521 | 2 521 | 2 521 | 2 521 | 2 521 | 2 521 |  |
| Уровень фактической обеспеченности учреждениями культуры от нормативной потребности: библиотеками | Процент | 20.2 | 114,0 | 114,5 | 114,5 | 114,5 | 114,5 | 114,5 |  |
| Общее число библиотек и библиотек-филиалов на конец отчетного года | Единица | 20.2.1 | 19 | 19 | 19 | 19 | 19 | 19 |  |
| Число отделов внестанционарного обслуживания (библиотечных пунктов) | Единица | 20.2.2 | 55 | 56 | 56 | 56 | 56 | 56 |  |
| Число учреждений культурно-досугового типа, занимающихся библиотечной деятельностью | Единица | 20.2.3 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Требуемое количество общедоступных библиотек в соответствии с утвержденным нормативом | Единица | 20.2.4 | 21 | 21 | 21 | 21 | 21 | 21 |  |
| Уровень фактической обеспеченности учреждениями культуры от нормативной потребности: парками культуры и отдыха | Процент | 20.3 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Парки культуры и отдыха на территории района отсутствуют |
| Обеспеченность населения парками культуры и отдыха (на конец года) | Единица | 20.3.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Нормативный показатель обеспеченности парками культуры и отдыха | Единица | 20.3.2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |  |
| Доля муниципальных учреждений культуры, здания которых находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта, в общем количестве муниципальных учреждений культуры | Процент | 21 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Муниципальные учреждения культуры, здания которых находятся в аварийном состоянии, отсутствуют. |
| Число зданий, которые находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта | Единица | 21.1 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| Общее число зданий государственных и муниципальных учреждений культуры | Единица | 21.2 | 28 | 28 | 28 | 28 | 28 | 28 |  |
| Доля объектов культурного наследия, находящихся в муниципальной собственности и требующих консервации или реставрации, в общем количестве объектов культурного наследия, находящихся в муниципальной собственности | Процент | 22 | 50,0 | 50,0 | 50,0 | 50,0 | 0,0 | 0,0 | В районе два объекта культурного наследия регионального значения ("Дом купца Кайдалова" в с.Ларьяк и памятник "Братская могила Зырянова А.Л. и его бойцов" в д.Вампугол), один из которых находится на реставрации. В 2016 году планируется завершить ремонтно-реставрационные работы на объекте "Дом купца Кайдалова" |
| Количество объектов культурного наследия, находящихся в муниципальной собственности и требующих консервации или реставрации | Единица | 22.1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 0 | 0 |  |
| Количество объектов культурного наследия, находящихся в муниципальной собственности всего | Единица | 22.2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |  |
| Физическая культура и спорт | Доля населения, систематически занимающегося физической культурой и спортом | Процент | 23 | 34,8 | 34,9 | 38,5 | 39,0 | 39,5 | 40,0 | Увеличение занимающихся физической культурой и спортом, обусловлено вводом в эксплуатацию в 2015 году Водно-оздоровительного комплекса «Бригантина», эффективным использованием спортивных объектов, расширением спектра предоставляемых услуг, .в 2016 году планируется ввод в эксплуатацию крытого хоккейного корта в Излучинске, |
| кономическое развитие | Доля обучающихся, систематически занимающихся физической культурой и спортом, в общей численности обучающихся | Процент | 23.1 | 0,0 | 0,0 | 58,0 | 62,0 | 64,0 | 67,0 |  |
| Численность обучающихся, занимающихся физической культурой и спортом | Человек | 23.2 |  |  | 4 799 | 5 145 | 5 296 | 5 545 |  |
| Численность населения в возрасте 0-17 лет на 1 января отчетного года | Человек | 23.3 | 8 481 | 8 231 | 8 281 | 8 298 | 8 275 | 8 273 |  |
| Физическая культура и спорт | Численность лиц, систематически занимающихся физической культурой и спортом | Человек | 23.4 | 12 410 | 12 510 | 13 126 | 13 390 | 13 645 | 13 900 |  |
| Экономическое развитие | Численность населения в возрасте 3-79 лет на 1 января отчетного года | Человек | 23.5 | 0 | 0 | 34 084 | 34 331 | 34 540 | 34 743 |  |
| Жилищное строительство и обеспечение граждан жильем | Общая площадь жилых помещений, приходящаяся в среднем на одного жителя, - всего | Квадратный метр | 24 | 17,4 | 17,8 | 17,5 | 17,8 | 17,9 | 18,1 |  |
| Общая площадь жилых помещений, приходящаяся в среднем на одного жителя, в том числе введенная в действие за один год | Квадратный метр | 24.1 | 0,6 | 0,7 | 0,3 | 0,3 | 0,4 | 0,4 | Снижение показателя обусловлено снижением объемов строительства в 2015 году |
| Площадь земельных участков, предоставленных для строительства в расчете на 10 тыс. человек населения, - всего | Гектар | 25 | 165,1 | 230,4 | 125,8 | 181,0 | 236,3 | 291,9 | Снижение показателя связано с уменьшением предоставленных площадей под обустройство нефтяных месторождений |
| Площадь земельных участков, предоставленных для жилищного строительства, индивидуального жилищного строительства в расчете на 10 тыс. человек населения | Гектар | 25.1 | 5,6 | 6,1 | 1,0 | 1,3 | 1,7 | 2,1 |  |
| Площадь земельных участков, предоставленных для жилищного строительства, индивидуального строительства | Гектар | 25.1.1 | 20,2 | 21,7 | 3,6 | 4,8 | 6,2 | 7,6 |  |
| Площадь земельных участков, предоставленных для комплексного освоения в целях жилищного строительства в расчете на 10 тыс. человек населения | Гектар | 25.2 | 0,5 | 0,7 | 0,0 | 0,0 | 0,3 | 0,3 |  |
| Площадь земельных участков, предоставленных для комплексного освоения в целях жилищного строительства | Гектар | 25.2.1 | 1,9 | 2,5 | 0,0 | 0,0 | 1,0 | 1,0 |  |
| Площадь земельных участков, предоставленных для строительства, всего | Гектар | 25.3 | 595,9 | 825,0 | 451,8 | 655,2 | 860,3 | 1 065,4 |  |
| Площадь земельных участков, предоставленных для строительства, в отношении которых с даты принятия решения о предоставлении земельного участка или подписания протокола о результатах торгов (конкурсов, аукционов) не было получено разрешение на ввод в эксплуатацию: | Неизвестные данные | 26 |  |  |  |  |  |  | Площадь земельных участков, предоставленных для строительства, в отношении которых с даты принятия решения о предоставлении земельного участка или подписания протокола о результатах торгов (конкурсов, аукционов) не было получено разрешение на ввод - отсутствуют. |
| Площадь земельных участков, предоставленных для строительства, в отношении которых с даты принятия решения о предоставлении земельного участка или подписания протокола о результатах торгов (конкурсов, аукционов) не было получено разрешение на ввод в эксплуатацию: объектов жилищного строительства - в течение 3 лет | Квадратный метр | 26.1 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |
| Площадь земельных участков, предоставленных для строительства, в отношении которых с даты принятия решения о предоставлении земельного участка или подписания протокола о результатах торгов (конкурсов, аукционов) не было получено разрешение на ввод в эксплуатацию: иных объектов капитального строительства - в течение 5 лет | Квадратный метр | 26.2 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |
| Жилищно-коммунальное хозяйство | Доля многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами, в общем числе многоквартирных домов, в которых собственники помещений должны выбрать способ управления данными домами | Процент | 27 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | Во всех многоквартирных домах на территории района, собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами. |
| Доля многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: непосредственное управление собственниками помещений в многоквартирном доме | Процент | 27.1 | 0,0 | 14,4 | 19,3 | 21,9 | 22,1 | 22,3 |  |
| Количество многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: непосредственное управление собственниками помещений в многоквартирном доме | Единица | 27.2 | 0,0 | 88,0 | 117,0 | 134,0 | 136,0 | 138,0 |  |
| Доля многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление товариществом собственников жилья либо жилищным кооперативом или иным специализированным потребительским | Процент | 27.3 | 21,1 | 20,8 | 21,0 | 21,7 | 21,8 | 22,3 |  |
| Количество многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление товариществом собственников жилья либо жилищным кооперативом или иным специализированным потребительским кооперативом | Единица | 27.4 | 127,0 | 127,0 | 127,0 | 133,0 | 134,0 | 138,0 |  |
| Доля многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление муниципальным или государственным учреждением либо предприятием | Процент | 27.5 | 48,0 | 42,5 | 38,6 | 35,6 | 35,4 | 35,1 |  |
| Количество многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление муниципальным или государственным учреждением либо предприятием | Единица | 27.6 | 289,0 | 260,0 | 234,0 | 218,0 | 218,0 | 217,0 |  |
| Доля многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление управляющей организацией частной формы собственности | Процент | 27.7 | 30,9 | 22,4 | 21,1 | 20,8 | 20,7 | 20,2 |  |
| Количество многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление управляющей организацией частной формы собственности | Единица | 27.8 | 186,0 | 137,0 | 128,0 | 127,0 | 127,0 | 125,0 |  |
| Доля многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление хозяйственным обществом с долей участия в уставном капитале субъекта Российской Федерации и (или) городского округа (муниципального района) не более 25 процентов | Процент | 27.9 | 30,9 | 22,4 | 21,1 | 20,8 | 20,7 | 20,2 |  |
| Количество многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют один из способов управления многоквартирными домами: управление хозяйственным обществом с долей участия в уставном капитале субъекта Российской Федерации и (или) городского округа (муниципального района) не более 25 процентов | Единица | 27.10 | 186,0 | 137,0 | 128,0 | 127,0 | 127,0 | 125,0 |  |
| Общее число многоквартирных домов в городском округе (муниципальном районе), собственники помещений в которых должны выбирать способ управления данными домами | Единица | 27.11 | 602,0 | 612,0 | 606,0 | 612,0 | 615,0 | 618,0 |  |
| Количество многоквартирных домов, в которых собственники помещений выбрали и реализуют способ управления многоквартирными домами | Единица | 27.12 | 602,0 | 612,0 | 606,0 | 612,0 | 615,0 | 618,0 |  |
| Доля организаций коммунального комплекса, осуществляющих производство товаров, оказание услуг по водо-, тепло-, газо-, электроснабжению, водоотведению, очистке сточных вод, утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов и использующих объекты коммунальной инфраструктуры на праве частной собственности, по договору аренды или концессии, участие субъекта Российской Федерации и (или) городского округа (муниципального района) в уставном капитале которых составляет не более 25 процентов, в общем числе организаций коммунального комплекса, осуществляющих свою деятельность на территории городского округа (муниципального района) | Процент | 28 | 85,7 | 85,7 | 85,7 | 85,7 | 85,7 | 85,7 | На территории района осуществляют свою деятельность 7 организаций коммунального комплекса. Из них 6 организаций коммунального комплекса частной формы собственности, участие муниципального образования в уставном капитале которых составляет не более 25%. |
| Количество организаций коммунального комплекса, осуществляющих оказание коммунальных услуг и использующих объекты коммунальной инфраструктуры на праве частной собственности, по договору аренды или концессии, участие субъекта Российской Федерации и (или) городского округа (муниципального района) в уставном капитале которых составляет не более 25 процентов | Единица | 28.1 | 6,0 | 6,0 | 6,0 | 6,0 | 6,0 | 6,0 |  |
| Общее число организаций коммунального комплекса | Единица | 28.2 | 7,0 | 7,0 | 7,0 | 7,0 | 7,0 | 7,0 |  |
| Доля многоквартирных домов, расположенных на земельных участках, в отношении которых осуществлен государственный кадастровый учет | Процент | 29 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | Все земельные участки под многоквартирными домами поставлены на государственный кадастровый учет |
| Число многоквартирных домов, расположенных на земельных участках, в отношении которых осуществлен государственный кадастровый учет | Единица | 29.1 | 796,0 | 844,0 | 862,0 | 872,0 | 882,0 | 892,0 |  |
| Общее количество многоквартирных домов | Единица | 29.2 | 796,0 | 844,0 | 862,0 | 872,0 | 882,0 | 892,0 |  |
| Доля населения, получившего жилые помещения и улучшившего жилищные условия в отчетном году, в общей численности населения, состоящего на учете в качестве нуждающегося в жилых помещениях | Процент | 30 | 42,9 | 57,0 | 58,0 | 58,0 | 58,0 | 58,0 | Данное значение 2015 года превышает на 1 % показатель 2014 года.  В 2015 году из 2 339 граждан, состоящих на учете, улучшили свои жилищные условия 1 357 человек, путем получения жилых помещений в порядке очередности по договорам социального найма, переселения из не-пригодного жилищного фонда, получение жилых помещений специализированного жилищного фонда, фонда коммерческого использования, заселения в новые жилые помещения после проведения капитального ремонта жилых домов 1280 человек. Реализация мероприятий различных целевых программ (по предоставлению субсидий ветеранам боевых действий, инвалидам 3 человека, молодым семьям 4 человека, переселенцам за пределы автономного округа 10 человек, ипотечное жилищное кредитование 42 человека, обеспечение детей сирот 18 человек). |
| Организация муниципального управления | Доля налоговых и неналоговых доходов местного бюджета (за исключением поступлений налоговых доходов по дополнительным нормативам отчислений) в общем объеме собственных доходов бюджета муниципального образования (без учета субвенций) | Процент | 31 | 55,8 | 54,5 | 58,5 | 75,9 | 0,0 | 0,0 | Увеличение показателя обусловлено: несмотря на снижение поступления по НДФЛ (на 141,8 млн.руб.) в связи со снижением норматива отчислений с 38,% в 2014 году до 34,0% в 2015 году, произошел рост поступлений: \* платы за негативное воздействие на окружающую среду ( с 95,6 млн.рублей в 2014 году до 119,4 млн.рублей в 2015 году) в связи с применением особенностей исчисления данного платежа нефтегазодобывающими компаниями; \* от продажи имущества (с 22,6 млн. рублей до 39,1млн.рублей); \* арендной платы за земельные участки и имущества (с 375,5 млн.рублейв 2014 году до 460,5 млн.рублей в 2015 году); \* налогов, в связи с применением упрощенной системы налогообложения ( с 27,1млн.рублей до 37,9 млн.рублей).Прогнозные данные указаны только на 2016 год в связи с тем, что бюджет Нижневартовского района утвержден на один год. |
| Величина налоговых и неналоговых доходов местного бюджета (за исключением поступлений налоговых доходов по дополнительным нормативам отчислений) | Тысяча рублей | 31.1 | 2720 715,9 | 2005 857,6 | 2030 524,1 | 1654 658,8 |  |  |  |
| Общий объем собственных доходов бюджета муниципального образования (без учета субвенций) | Тысяча рублей | 31.2 | 4874 312,6 | 3682 776,6 | 3472 209,9 | 2179 800,6 |  |  |  |
| Доля основных фондов организаций муниципальной формы собственности, находящихся в стадии банкротства, в основных фондах организаций муниципальной формы собственности (на конец года по полной учетной стоимости) | Процент | 32 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | Организации муниципальной собственности, находящиеся в стадии банкротства , отсутствуют. |
| Полная учетная стоимость основных фондов организаций муниципальной формы собственности, находящихся в стадии банкротства на конец года | Тысяча рублей | 32.1 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |
| Полная учетная стоимость основных фондов организаций муниципальной формы собственности | Тысяча рублей | 32.2 | 13024 858,0 | 13173 211,0 | 13944 372,0 | 14404 129,0 | 14863 886,0 | 15323 643,0 |  |
| Объем не завершенного в установленные сроки строительства, осуществляемого за счет средств бюджета городского округа (муниципального района) | Тысяча рублей | 33 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Объекты, строительство которых осуществляется за счет бюджета района, находящиеся в стадии незавершенного строительства, отсутствуют. |
| Доля просроченной кредиторской задолженности по оплате труда (включая начисления на оплату труда) муниципальных учреждений в общем объеме расходов муниципального образования на оплату труда (включая начисления на оплату труда) | Процент | 34 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | Просроченная кредиторская задолженность по оплате труда в муниципальных бюджетных учреждениях отсутствует. |
| Величина просроченной кредиторской задолженности по оплате труда (включая начисления на оплату труда) муниципальных учреждений (на конец года) | Тысяча рублей | 34.1 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |  |  |
| Общий объем расходов муниципального образования на оплату труда (включая начисления на оплату труда) муниципальных учреждений | Тысяча рублей | 34.2 | 2253 871,9 | 1888 942,5 | 1960 923,9 | 1989 752,4 |  |  | Прогнозные данные указаны только на 2016 год в связи с тем, что бюджет Нижневартовского района утвержден на один год. |
| Расходы бюджета муниципального образования на содержание работников органов местного самоуправления в расчете на одного жителя муниципального образования | Рубль | 35 | 10 791,2 | 10 574,6 | 11 547,4 | 10 470,6 | 0,0 | 0,0 | Увеличение показетеля в 2015 году по сравнению с 2014 годом, обусловлено увеличением численности работников органов местного самоуправления района; выплатой компенсации при увольнении за неиспользованные отпуска; пособий при уходе на пенсию в соответствии с ФЗ "О трудовых пенсиях в РФ" и единовременных поощрительных выплат в связи с назначением пенсии за выслугу лет. Прогнозные данные указаны только на 2016 год, в связи с тем , что бюджет Нижневартовского района утвержден на один год. |
| Общий объем расходов бюджета муниципального образования на содержание работников органов местного самоуправления, всего | Тысяча рублей | 35.1 | 389 563,0 | 378 571,0 | 414 550,6 | 379 035,0 |  |  | Прогнозные данные указаны только на 2016 год в связи с тем, что бюджет Нижневартовского района утвержден на один год. |
| Наличие в городском округе (муниципальном районе) утвержденного генерального плана городского округа (схемы территориального планирования муниципального района) | да | 36 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | Схема территориального планирования района утверждена в 2009 году |
| Удовлетворенность населения деятельностью местного самоуправления городского округа (муниципального района) | Процент от числа опрошенных | 37 | 63,8 | 69,8 | 61,0 |  |  |  |  |
| Среднегодовая численность постоянного населения | Тысяча человек | 38 | 36,1 | 35,8 | 35,9 | 36,2 | 36,4 | 36,5 |  |
| Энергосбережение и повышение энергетической эффективности | Удельная величина потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах: | Неизвестные данные | 39 |  |  |  |  |  |  | Установка общедомовых и индивидуальных приборов учета потребления способствует снижению показателей потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах. Снос непригодного жилья и переселение людей в новое жилье, оснащенное приборами учета, также способствует снижению показателей потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах. |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах: электрическая энергия | килловат в час на 1 проживающего | 39.1 | 750,00 | 742,78 | 742,22 | 741,16 | 740,49 | 740,05 |  |
| Суммарное потребление электроэнергии всеми МКД на территории муниципального образования | киловатт | 39.1.1 | 25387 500,0 | 25387 500,0 | 25404 647,4 | 25421 794,8 | 25620 799,8 | 25790 789,9 |  |
| Количество проживающих в многоквартирных домах (с электроэнергией) | Человек | 39.1.2 | 33 850,0 | 34 179,0 | 34 228,0 | 34 300,0 | 34 600,0 | 34 850,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах: тепловая энергия | Гкал. на 1кв. метр общей площади | 39.2 | 0,11 | 0,10 | 0,10 | 0,10 | 0,10 | 0,10 |  |
| Суммарный объём потребленной тепловой энергии всеми МКД на территории муниципального образования | Гигакалория | 39.2.1 | 59 039,9 | 56 000,1 | 56 000,0 | 56 831,8 | 57 983,9 | 56 130,0 |  |
| Общая площадь многоквартирных домов | Квадратный метр | 39.2.2 | 525 000,0 | 542 800,0 | 543 665,3 | 554 500,0 | 559 400,0 | 561 300,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах: горячая вода | кубических метров на 1 проживающего | 39.3 | 6,30 | 6,27 | 6,26 | 6,25 | 6,25 | 6,24 |  |
| Суммарный объём потребленной горячей воды всеми МКД на территории муниципального образования | Кубический метр | 39.3.1 | 187 992,0 | 189 159,6 | 190 923,7 | 212 406,3 | 216 000,0 | 219 710,0 |  |
| Количество проживающих в многоквартирных домах (с горячей водой) | Человек | 39.3.2 | 29 840,0 | 30 169,0 | 30 498,0 | 33 985,0 | 34 560,0 | 35 210,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах: холодная вода | кубических метров на 1 проживающего | 39.4 | 13,00 | 12,88 | 12,85 | 12,84 | 12,76 | 12,66 |  |
| Суммарный объём потребленной холодной воды всеми МКД на территории муниципального образования | Кубический метр | 39.4.1 | 440 830,0 | 441 120,0 | 441 474,6 | 441 109,7 | 442 227,0 | 441 998,1 |  |
| Количество проживающих в многоквартирных домах (с холодной водой) | Человек | 39.4.2 | 33 910,0 | 34 239,0 | 34 356,0 | 34 360,0 | 34 660,0 | 34 910,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов в многоквартирных домах: природный газ | кубических метров на 1 проживающего | 39.5 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 |  |
| Суммарный объём потребленного природного газа всеми МКД на территории муниципального образования | Кубический метр | 39.5.1 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |
| Количество проживающих в многоквартирных домах (с газом) | Человек | 39.5.2 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями: | Неизвестные данные | 40 |  |  |  |  |  |  | Проведены работы по установке приборов учета энергетических ресурсов. Проведены энергетические обследования, сделаны энергопаспорта, разработаны энергосберегающие мероприятия, также передача полномочий с 2014 года органами местного самоуправления организаций здравоохранения в государственную собственность округа способствовали снижению величины потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями. |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями: электрическая энергия | килловат в час на 1 проживающего | 40.1 | 87,40 | 84,13 | 83,62 | 82,91 | 82,52 | 82,29 |  |
| Суммарное потребление электроэнергии всеми муниципальными бюджетными учреждениями на территории муниципального образования | киловатт | 40.1.1 | 3155 140,0 | 3011 914,8 | 3001 858,1 | 3001 198,0 | 3003 550,0 | 3003 550,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями: тепловая энергия | Гкал. на 1кв. метр общей площади | 40.2 | 0,14 | 0,13 | 0,13 | 0,13 | 0,12 | 0,12 |  |
| Суммарное потребление тепловой энергии всеми муниципальными бюджетными учреждениями на территории муниципального образования | Гигакалория | 40.2.1 | 29 428,6 | 27 000,3 | 26 141,0 | 26 000,1 | 26 000,1 | 26 000,1 |  |
| Общая площадь муниципальных бюджетных учреждений на территории муниципального образования | Квадратный метр | 40.2.2 | 210 204,0 | 200 910,0 | 201 089,9 | 200 054,1 | 210 100,1 | 210 800,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями: горячая вода | кубических метров на 1 проживающего | 40.3 | 0,03 | 0,03 | 0,03 | 0,03 | 0,03 | 0,03 |  |
| Суммарный объём потребленной горячей воды муниципальными бюджетными учреждениями на территории муниципального образования | Кубический метр | 40.3.1 | 1 183,2 | 1 160,2 | 1 150,3 | 1 108,9 | 1 107,9 | 1 106,9 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями: холодная вода | кубических метров на 1 проживающего | 40.4 | 1,43 | 1,25 | 1,25 | 1,23 | 1,22 | 1,22 |  |
| Суммарный объём потребленной холодной воды муниципальными бюджетными учреждениями на территории муниципального образования | Кубический метр | 40.4.1 | 51 623,0 | 44 916,0 | 44 723,8 | 44 510,0 | 44 500,0 | 44 500,0 |  |
| Удельная величина потребления энергетических ресурсов муниципальными бюджетными учреждениями: природный газ | кубических метров на 1 проживающего | 40.5 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 | 0,00 |  |
| Суммарный объём потребленного природного газа всеми муниципальными бюджетными учреждениями на территории муниципального образования | Кубический метр | 40.5.1 | 0,0 |  | 0,0 | 0,0 | 0,0 | 0,0 |  |

# Раздел 3. Информация о приведении муниципальных правовых актов в соответствие с федеральным законодательством и законодательством автономного округа, внедрении информационных технологий и повышении информационной открытости, повышении качества предоставляемых муниципальных услуг

## 3.1. Приведение муниципальных правовых актов в соответствие с федеральным законодательством и законодательством автономного округа

Администрацией Нижневартовского района проводится планомерная работа по приведению действующих муниципальных правовых актов в соответствие с федеральным законодательством и законодательством автономного округа путем внесения изменений в соответствующие правовые акты. Внесение изменений в нормативные правовые акты осуществляется на основе результатов антикоррупционной экспертизы.

Текущую работу по проведению экспертизы муниципальных нормативных правовых актов и их проектов в целях выявления в них коррупциогенных факторов и их последующего устранения осуществляют работники управления правового обеспечения и организации местного самоуправления администрации района в соответствии с Порядком проведения антикоррупционной экспертизы проектов муниципальных правовых актов и действующих муниципальных нормативных правовых актов района, утвержденным постановлением администрации района от 03.06.2011 № 906, и действующим законодательством.

Антикоррупционная экспертиза действующих нормативных правовых актов района проводится в следующих случаях:

- при внесении изменений в НПА;

- при поступлении обращений граждан, юридических лиц, органов государственной власти, органов местного самоуправления района, городских и сельских поселений, входящих в состав района, содержащих жалобы (предложения, замечания) на несовершенство НПА района или административных процедур, установленных данным актом либо содержащих указание на наличие коррупциогенных факторов в данном акте;

- при мониторинге действующих НПА района;

- при поступлении экспертного заключения Управления государственной регистрации нормативных правовых актов Аппарата Губернатора Ханты-Мансийского автономного округа – Югры;

- при поступлении акта прокурорского реагирования, содержащего в себе требование об устранении коррупциогенного фактора.

Проведена правовая экспертиза 6769 постановлений и распоряжений администрации района, в том числе постановлений – 2 658, распоряжений – 954, распоряжений по кадрам – 3157, решений Думы района – 77.

В течение 2015 года была проведена предварительная антикоррупционная экспертиза 322 проектов нормативных правовых актов, в том числе:

Думы района − 45 проектов,

администрации района – 277 проектов.

По результатам экспертизы выявлен один проект, содержащий коррупциогенный фактор в сфере жилищно-коммунального хозяйства. На проект нормативного правового акта было дано экспертное заключение, все указанные замечания учтены и устранены.

Также за отчетный период проведена последующая правовая экспертиза в отношении 49 действующих нормативных правовых актов района на предмет их соответствия действующему законодательству.По результатам мониторинга правоприменения нормативных правовых актов района было выявлено, что 4 постановления администрации района утратили силу, 8 нормативно-правовых акта района содержат нормы права, несоответствующие действующему законодательству.

Структурные подразделения администрации района, разработавшие муниципальный нормативно-правовой акт, привели муниципальные правовые акты в соответствие с действующим законодательством.

## 3.2. Внедрение информационных технологий при решении задач по обеспечению доступа населения к информации о деятельности органов местного самоуправления

В соответствии с Федеральным законом от 09.02.2009 № 8-ФЗ «Об обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов и органов местного самоуправления» информация о деятельности органов местного самоуправления района размещается на официальном веб-сайте администрации Нижневартовского района.

Постоянно пополняются актуальной информацией разделы «Прямая телефонная линия», «Графики приема граждан», «График юридических консультаций», «Обсуждение документов». В разделе «Общественная экспертиза» проходит общественное обсуждение проектов нормативных правовых актов администрации района.

Посетители официального веб-сайта активно пользовались возможность напрямую обратиться к Главе администрации района, его заместителям, руководителям структурных подразделений по средствам «Электронной приемной». В 2015 году на официальный веб-сайт администрации района поступило 91 обращение или 16 % от общего количества письменных обращений, что на 2 % больше чем в 2014 году. Количество посещений официального веб-сайта составило более 304 тысяч пользователей, что на 5 % больше, чем в 2014 году.

На официальном сайте района при формировании бюджета района на 2016 год проводилось общественное обсуждение приоритетных направлений развития района. Также проводилось общественное обсуждение «Плана мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности в районе в 2016 и 2017 годах» и отчета Главы администрации района о результатах деятельности за 2015 год.

На официальном веб-сайте администрации района, с целью информирования инвесторов, населения и представителей бизнес-сообщества, создан Инвестиционный портал, в котором размещена и постоянно актуализируется справочная, специализированная, нормативная и прочая информация, размещена интерактивная версия инвестиционного паспорта муниципального образования.

По итогам ежегодного конкурса на лучший официальный портал органов власти и органов местного самоуправления, проводимого департаментом информационных технологий Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, сайт администрации Нижневартовского района вошел в число победителей. В номинации «Лучший официальный сайт органа местного самоуправления муниципального образования автономного округа» набрал максимальную сумму баллов.

Кроме того в 2015 году обновлен портал государственных и муниципальных услуг, который обеспечивает доступ к электронным базам и архивам и предоставляет следующие возможности:

1. Доступ физических и юридических лиц к сведениям о государственных и муниципальных услугах;

2.Предоставление в электронной форме государственных и муниципальных услуг в соответствии с перечнями, утвержденными Правительством Российской Федерации и администрацией Нижневартовского района;

3. Учет обращений граждан, связанных с функционированием портала, в том числе возможность для заявителей оставить отзыв о качестве предоставления государственной или муниципальной услуги в электронной форме.

Портал доступен любому пользователю информационно-телекоммуникационной сети Интернет и организован таким образом, чтобы обеспечить простой и эффективный поиск информации о государственных или муниципальных услугах.

Портал муниципальных услуг Нижневартовского района дает возможность населению получить большинство муниципальных услуг в электронном виде. Муниципальные услуги, заключающиеся в предоставлении информации, полностью предоставляются в электронном виде.

В 2015 году проводилось обучение населения в рамках программы «Электронный гражданин». За отчетный период прошли обучение по программам «Электронный гражданин» и «Электронное правительство» более 100 жителей района.

В 2015 году продолжалась работа по совершенствованию системы электронного документооборота и делопроизводства.Во всех сельских поселениях и учреждениях проведено удаленное интерактивное обучение пользователей, произведено тестирование электронного обмена с администрацией района и регистрация пробных карточек электронных документов.

В целях создания инфраструктуры общественного доступа к информации о деятельности органов местного самоуправления и информации о государственных и муниципальных услугах в районе действует 19 центров общественного доступа.

## 3.3. Повышение информационной открытости органов местного самоуправления муниципального образования, включая информацию о качестве окружающей среды, публичная и медийная (публикации и выступления в СМИ) активность главы администрации района, работа с населением

Информационная политика администрации района, как и прежде базируется на принципах максимальной открытости работы всех структур местного самоуправления и равных отношений со СМИ, что позволяет наиболее эффективно осуществлять свои полномочия.

Главной задачей являлось оперативное информирование населения обо всех событиях, проходящих на территории Нижневартовского района, через официальные сайты органов местного самоуправления Нижневартовского района, районную газету «Новости Приобья», телевидение Нижневартовского района, а также региональные, окружные телеканалы и печатные издания, Интернет-агентства России, Уральского Федерального округа, Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры.

В 2015 году информационная политика была направлена на повышение информированности граждан о принимаемых властью решениях, о том, как они исполняются с учетом мнения населения и работе органов местного самоуправления муниципального района, в том числе, расширение информационного пространства и налаживание взаимодействия с окружными и федеральными средствами массовой информации. Основная цель – привлечение граждан к участию в реализации социально-экономических задач по развитию Нижневартовского района, повышение информированности и доверия жителей района представителям органов власти, налаживание стабильной обратной связи.

Приоритетными в работе являлись темы, касающиеся жизнедеятельности района и деятельности органов власти, а также реализации Указов Президента, муниципальных и ведомственных целевых программ, мероприятий, проводимых в рамках 70-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг., 50-летию со дня открытия Самотлорского месторождения, 85-летию Ханты-Мансийского автономного округа и Года литературы.

Основной объем информации размещался в муниципальных средствах массовой информации: в газете «Новости Приобья», на Телевидении Нижневартовского района, а также на официальном сайте администрации района, в сети Интернет через информационные агентства, печатные и телевизионные средства массовой информации, посредством заключения контрактов на информационное обслуживание.

В 2015 году в районе были приняты и работали муниципальные программы, направленные на обеспечение социальной поддержки населения, оказание поддержки малому и среднему предпринимательству, агропромышленному комплексу, коренным малочисленным народам Севера, реализацию проектов в сфере строительства, образования, финансирование мероприятий районного значения. Все эти темы нашли свое отражение на страницах газеты «Новости Приобья» и на Телевидении Нижневартовского района.

Подготовка и проведение праздничных мероприятий, связанных с празднованием 70-летия Великой Победы, 50-летия Самотлора, 87 – годовщиной Нижневартовского района, 85-летия Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Года литературы, Года традиционных промыслов и ремесел, культуры народов, населяющих Югру, стали важными темами газетных публикаций и сюжетов новостей на Телевидении Нижневартовского района. На телевидении была открыта рубрика «70 лет Великой Победы», а в газете «Новости Приобья» рубрики: «Незабытые имена Победы», «Память», «Памятные даты». В газете «Новости Приобья» были открыты рубрики «К 85-летию Югры»: «Ровесники Югры», «Округ. К юбилею родного края», «Хорошая новость», «Признание».

Регулярно население района получало информацию о мерах, принимаемых властью по ликвидации последствий паводка, об оказании помощи гражданам в связи с подтоплением отдельных населенных пунктов, поддержке фермеров, восстановлении подтопленных дорог, завозе продуктов питания и песка, дров, ремонте печей и другое.

Отдельно освещались темы о доставке товаров в отдалённые и труднодоступные населённые пункты района, проведении летней оздоровительной компании детей, подготовке объектов ЖКХ к зиме, капитальном ремонте учреждений образования, выделении материальной помощи гражданам, оказавшимся в сложной или трудной жизненной ситуации, строительстве жилья и объектов соцкультбыта.

Ситуация на рынке труда регулярно находила своё отражение на страницах газеты и в информационных выпусках. Информация с каждого аппаратного заседания, подготовленная пресс-службой администрации района, выходила на страницах районной газеты «Новости Приобья», выпусках новостей Телевидения Нижневартовского района, а также на официальном сайте администрации района.

В 2015 году был сделан упор на освещение реализации бюджетной политики администрации района, плана мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности, мер, направленных на импортозамещение в отдельных отраслях экономики.

Освещался целый ряд других важных вопросов. Это рабочие поездки главы администрации района в поселения, личные приемы граждан, встречи с ветеранами войны и труда, представителями общественных и религиозных организаций, молодежью, творческими коллективами, районные мероприятия.

Освещались отчёты глав администраций городских и сельских поселений на сходах граждан, которые проводились по результатам работы за 2015 год. Наиболее актуальные вопросы и проблемы, поднятые на сходах, становились предметом для дальнейшей работы и освещения в СМИ.

В СМИ постоянно освещались такие важные события в жизни района как, национальные праздники, выставки-ярмарки товаропроизводителей, регулярные встречи главы района с предпринимателями по вопросам, связанным с развитием бизнеса, оказания поддержки в виде льгот по арендной плате, компенсации затрат на коммунальные услуги и электроэнергию и др.

Строительство жилья, храма-часовни в Зайцевой Речке, крытого хоккейного корта в Излучинске, газопровода в Аган, реконструкция бассейна «Бригантина», дороги в сторону села Большетархово постоянно находились в поле зрения районных СМИ и пресс службы администрации района.

Для формирования у населения экологического, гражданского и патриотического самосознания в течение года по телевидению Нижневартовского района транслировались социальные видеоролики на тему: «Осторожно! Газоны!», «Не мусори там, где живешь!», «Негативное воздействие населения Нижневартовского района на окружающую среду», «Чистота спасет мир» и «Осторожно! Ртуть!»

Всего с начала текущего года было подготовлено более 770 информационных сообщений для размещения в СМИ.

За 2015 год должностными лицами администрации района проведено 607 приемов граждан и юридических лиц по личным вопросам. Главой администрации района проведено 17 личных и 25 выездных приемов, в ходе которых принято 188 жителей района. Заместителями главы администрации района за отчетный период проведено 54 личных и 32 выездных приема, в ходе которых обратилось 236 граждан. Руководители структурных подразделений администрации района за анализируемый период провели 378 личных и 101 выездных приемов граждан, в ходе которых принято 785 жителей района.

Продолжила в 2015 году работу ежемесячно проводимая руководителями структурных подразделений администрации района «прямая телефонная линия», направленная на информирование населения района о деятельности администрации района, своевременном принятии решений по вопросам, интересующим жителей района, защите их законных прав и интересов. Посредством ее проведения в администрацию района в 2015 году поступил 421 звонок. В ходе каждой телефонной линии около 80% жителей незамедлительно получают необходимые разъяснения, в остальных случаях вопросы граждан ставятся на контроль и ответы на них даются после всестороннего изучения вопроса.

15.01.2016 на заседании Думы района был заслушан отчет Главы администрации района о результатах деятельности за 2015 год, который утвержден решением Думы района от 15.01.2016 № 734.

Эффективной формой обратной связи является ежегодное проведение отчетных собраний граждан по итогам работы администраций городских и сельских поселений района, проводимых в формате встреч с жителями района и позволяющих непосредственно на местах оценить работу органов местного самоуправления. Так, в период с 01 декабря 2015 года по 27 января 2016 года Глава администрации района, заместители главы администрации, руководители структурных подразделений администрации района, депутаты Думы района, представители Управления социальной защиты населения, иных организаций района, предоставляющих услуги жителям района, приняли участие в отчетных собраниях граждан. Предложения, пожелания, высказанные жителями в ходе отчетных собраний граждан и входящие в компетенцию муниципального района, приняты к реализации.

Как способ подачи обращения в администрацию района сохраняет свою актуальность Интернет-приемная на официальном веб-сайте администрации района. Жители района могут напрямую обратиться к Главе администрации района, его заместителям, руководителям структурных подразделений. Так, в 2015 году на официальный веб-сайт администрации района поступило 121 письмо или 20,5% от общего количества письменных обращений.

## 3.4. Меры, принимаемые для повышения качества предоставляемых населению муниципальных услуг, с указанием мер, принимаемых для повышения их доступности лицам с ограниченными возможностями здоровья (в том числе в сфере физической культуры и спорта) и использования в этой сфере информационных технологий, а также учет общественного мнения об удовлетворенности населения социальными услугами по результатам социологических опросов населения

В рамках реализации Федерального закона от 27 июля 2010 № 210-ФЗ «Об организации предоставления государственных и муниципальных услуг» (далее – 210-ФЗ) на территории района осуществляется работа по реализации государственной политики в сфере повышения качества и доступности государственных и муниципальных услуг вНижневартовском районе.

В целях повышения качества предоставляемых населению муниципальных услуг осуществлен ряд мероприятий, в том числе по утверждению и актуализации муниципальных правовых актов, регулирующих предоставление муниципальных услуг:

1) внесены изменения в постановление администрации района «Об утверждении Реестра муниципальных услуг Нижневартовского района» в целях приведения его в соответствие со Сводным перечнем типовых муниципальных услуг муниципальных образований Ханты-Мансийского автономного округа – Югры;

2) утвержден в новой редакции Перечень муниципальных услуг, предоставление которых организуется в Многофункциональном центре предоставления государственных и муниципальных услуг Нижневартовского района;

3) внесены изменения в Порядок разработки и утверждения административных регламентов предоставления муниципальных услуг в муниципальном образовании Нижневартовский район, проведения экспертизы их проектов;

4) утвержден в новой редакции Перечень услуг, которые являются необходимыми и обязательными и предоставляются организациями, участвующими в предоставлении муниципальных услуг;

5) уточнен перечень должностных лиц, ответственных за качество предоставления муниципальных услуг вНижневартовском районе;

6) актуализированы и приведены в соответствие с действующим законодательством административные регламенты предоставления муниципальных услуг.

С целью повышения качества и доступности государственных и муниципальных услуг вНижневартовском районе с декабря 2014 года функционирует муниципальное автономное учреждение Нижневартовского района «Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг» (далее – многофункциональный центр). В соответствии с распоряжением Правительства Ханты-Мансийского автономного округа – Югры от 01.12.2012 № 718-рп «О плане мероприятий по организации предоставления государственных и муниципальных услуг по принципу «одного окна» в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре», в многофункциональном центре оборудованы сектор информирования и ожидания, и сектор приема заявителей с 5 окнами для приема и выдачи документов. Здание многофункционального центра располагается в пешеходной доступности не более 5 минут от остановок общественного транспорта. На территории, прилегающей к зданию, располагается автомобильная стоянка для автотранспорта посетителей, в том числе имеются места для автотранспортных средств инвалидов. В трех населенных пунктах района осуществляют деятельность удаленные рабочие места: в пгт. Новоаганск (2 окна), п. Ваховск (1 окно), с. Ларьяк (1 окно).

По соглашению о взаимодействии между многофункциональным центром и МФЦ, уполномоченным на заключение соглашений о взаимодействии с федеральными органами исполнительной власти, органами государственных внебюджетных фондов о предоставлении государственных услуг, соглашений о взаимодействии при предоставлении государственных услуг с исполнительными органами государственной власти автономного округа – многофункциональный центр предоставляет 205 видов услуг.

Достигнут показатель майских Указов Президента «доля жителей, имеющих доступ к получению государственных и муниципальных услуг по принципу «одного окна», на территории района составил 100%.

В прошлом году МФЦ района занял 3 место в ежегодном окружном конкурсе «Лучший многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг ХМАО-Югры» среди МФЦ автономного округа.

Для организации доступа к сведениям о предоставляемых муниципальных услугах органами администрации Нижневартовского района и учреждениями района на Едином портале государственных и муниципальных услуг (gosuslugi.ru), а также на официальном сайте района, в разделе «Муниципальные услуги» размещена информация о предоставляемых для населения района услугах.Также обеспечена доступность заявителей к формам заявлений и иным документам, необходимым для получения муниципальных услуг, размещенным на Едином и региональном порталах, в том числе с возможностью их копирования и заполнения в электронном виде.

В целях повышения, качества предоставляемых населению муниципальных услуг, открытости и общедоступности информации по предоставлению муниципальных услуг утверждены стандарты качества муниципальных услуг, оказываемых учреждениями образования, культуры, средств массовой информации, физической культуры и спорта, а также молодежной политики. Ежегодно осуществляется контроль соответствия качества фактически оказываемых муниципальных услуг утвержденным стандартам. Утвержден Порядок формирования, ведения и утверждения ведомственных перечней муниципальных услуг и работ, оказываемых и выполняемых муниципальными учреждениями Нижневартовского района. Проведена работа по приведению ведомственных перечней муниципальных услуг и работ, оказываемых и выполняемых муниципальными учреждениями Нижневартовского района в соответствии с базовыми (отраслевыми) перечнями государственных и муниципальных услуг и работ, утвержденных федеральными органами исполнительной власти, осуществляющими функции по выработке государственной политики и нормативно-правовому регулированию в установленных сферах деятельности и размещению их в информационной системе через единый портал бюджетной системы Российской Федерации ([www.budget.gov.ru](http://www.budget.gov.ru)).

В **сфере образования** продолжена работа по модернизации системы образования района, внедрению инновационных образовательных программ, способствующих повышению качества и доступности образования.

Доля общеобразовательных учреждений, включённых в процесс использования информационно-коммуникационных технологий, составляет 100%.

Все общеобразовательные учреждения имеют доступ к высокоскоростным каналам связи.

Все образовательные учреждения района имеют собственные официальные сайты.

Одним из важных направлений районной системы образования является обеспечение прав детей с ограниченными возможностями здоровья, в том числе детей-инвалидов. В 2015/2016 учебном году в образовательных учреждениях района обеспечено обучение 35 детей-инвалидов, из них 16 детей-инвалидов обучаются на дому по индивидуальным учебным планам. В двух общеобразовательных учреждениях «Новоаганская общеобразовательная средняя школа № 1» и «Излучинская общеобразовательная средняя школа № 1 с углубленным изучением отдельных предметов» созданы 6 специальных (коррекционных) классов-комплектов, что дает возможность обучаться 45 детям (в 2014 году - 27 детей).Обучение с использованием дистанционных форм в 2015/2016 учебном году организовано для 3 детей-инвалидов, что составляет 100% от потребности.

На протяжении 3-х лет отмечается положительная динамика уровня удовлетворенности потребителей качеством предоставления муниципальных услуг учреждениями образования и молодежной политики.

В целом, по району доля родителей, удовлетворенных качеством услуг, предоставляемых муниципальными образовательными учреждениями района, в 2015 году составляет 95,6% (в 2014 – 94,8%), доля населения, удовлетворенного качеством услуг в сфере молодежной политики - 94,2%.

В **сфере культуры** продолжалась работа, направленная на создание благоприятных условий для удовлетворения культурных потребностей жителей района и их творческой самореализации, нравственного и патриотического воспитания детей, подростков и молодежи, сохранения многонационального культурного пространства и интеграции всех национальных культур района.

В целях улучшения качества предоставляемых муниципальных услуг, а также для повышения доступности услуг лицам с ограниченными возможностями здоровья в отчетном году обеспеченность учреждений культуры и искусства оборудованными пандусами и поручнями составила 100 %.

К сети Интернет подключены 15 учреждений культуры и искусства, 19 библиотек района. За счет обновленной оргтехники и активизации деятельности сайтов учреждений как информационных ресурсов ускорился обмен информацией с помощью компьютерных сетей, создаются электронные базы данных по различным направлениям деятельности, доступные для самых широких слоев населения.

17 библиотек района оснащены пандусами при входе в здание. Для лиц с ограниченными возможностями здоровья организовано библиотечное обслуживание на дому, заказ книг по телефону. Количество зарегистрированных пользователей-инвалидов в 2015 году составило 257 человек (что на 16% больше показателя 2014 года), обслуживаемых на дому– 27 человек.

Значительное место в информационно-библиотечном обслуживании занимает Комплекс информационного библиотечного обслуживания (КИБО), техническое оснащение которого способствует обеспечению равного доступа к информации и услугам библиотек населения, в том числе лицам с ограниченными возможностями здоровья, вне зависимости от места проживания.

В музеях района осуществляется перевод музейных фондов в электронные базы данных. На 01.01.2016 число предметов, внесенных в электронный каталог, составило 9 802 предмета, превышая показатель 2014 года на 3%.

В краеведческом музее д. Ваты разработаны и успешно применяются программы мультимедийных выставок для глухих людей, а также людей, не имеющих возможность познакомиться реально с фондами музея по ряду причин. В 2015 году данной услугой воспользовалось около 80 человек.

В результате ежегодного социологического опроса доля населения, удовлетворенного качеством муниципальных услуг в сфере культуры, составила – 91 %.

В области **физической культуры и спорта** особое внимание уделялось улучшению физического состояния жителей района и, в первую очередь, молодого поколения, развитию массовой физической культуры и спорта.

В целях развития информационно-коммуникационных технологий в сфере физической культуры, спорта действует информационный сайт. Проведена работа по созданию сайтов Специализированной детско-юношеской спортивной школы олимпийского резерва Нижневартовского района и Новоаганской детско-юношеской спортивной школы «Олимп».

Учреждения физической культуры, спорта обеспечены информационно-консультационным программным обеспечением, а также подключением к сети Интернет.

В целях повышения качества, доступности услуг в сфере физической культуры и спорта для лиц с ограниченными возможностями здоровья, учитывая общественное мнение об удовлетворенности населения социальными услугами в учреждениях физкультурно-спортивной направленности района, проведена следующая работа:

в пгт. Излучинске на базе Специализированной детско-юношеской спортивной школы олимпийского резерва Нижневартовского района работает отделение адаптивной физической культуры, в котором занимается 52 человека, во дворце спорта «Югра» определено время для занятий с лицами пожилого возраста, с детьми специальной (коррекционной) общеобразовательной школы-интерната 1, 2 вида. В водно-оздоровительном комплексе «Бригантина» для обеспечения доступности инвалидов в 2015 году выполнен капитальный ремонт с установкой лифта, подъемников на лестницах, устройства для опускания в бассейн, раздевальной;

в пгт. Новоаганск на базе Новоаганской детско-юношеской спортивной школы «Олимп» с 2011 года работает отделение по адаптивной физической культуре, которое посещает 13 человек. Пожилые граждане, по заявке Комплексного центра социального обслуживания населения «Радуга», имеют возможность два раза в неделю на безвозмездной основе посещать спортивное учреждение. Отделения по адаптивной физической культуре и спорту для лиц с ограниченными возможностями здоровья решают задачи по привлечению инвалидов и других маломобильных групп населения к систематическим занятиям физической культурой и спортом.

Общее количество лиц с ограниченными возможностями здоровья, занимающихся физической культурой и спортом, в 2015 году составило 349 человек (2014 год – 346 человек).

По результатам ежегодного социологического опроса, доля населения удовлетворенного качеством муниципальных услуг, в сфере физической культуры и спорта составила – 97,0 % .